



Ministère de la Culture
à l'attention de Franck Riester
Ministre de la culture
3, rue de Valois
75 001 Paris

le 2 décembre 2018

Secrétariat national

Objet : préavis de grève pour le 8 et 9 décembre 2018

Monsieur le Ministre,

Depuis le 24 novembre dernier, des manifestations sociales dégénèrent un peu partout en France et notamment à Paris. Par message électronique en date du 24 novembre à 15h35 adressé à madame la directrice de Cabinet et à monsieur le directeur général des Patrimoines, je portais une alerte sur la situation à Paris : agitation sociale forte, interrogations sur les mesures mises en place par le ministère de la culture pour protéger les personnels, fragilité de la chaîne de commandement, demande de la présence des plus hauts responsables sur les sites du ministère.

Ce message est resté sans réponse depuis le 24 novembre. Seul le Grand Palais était fermé le 24 novembre à notre connaissance.

Le 1er décembre, comme vous le savez, la situation a dégénéré et notamment dans Paris, à l'Arc de Triomphe mais aussi alentours. Ordre de la préfecture a été donné dans la matinée de fermer la Chapelle Expiatoire pour la journée, la Sainte Chapelle temporairement, l'Arc et le Grand Palais étant fermés depuis le matin du 1er décembre.

Les images de saccage de l'Arc de Triomphe ont choqué certes la population mais aussi les personnels qui y travaillent. La situation est devenue très anxiogène pour les personnels de l'Arc mais aussi du CMN et plus largement pour les agents du ministère qui oeuvrent tous les jours à l'ouverture des services publics culturels où sont exposées les collections nationales et ouverts les monuments nationaux. Si ce courrier n'a pas pour objectif de savoir comment la situation a pu se détériorer à ce point, notre responsabilité est de protéger l'intégrité physique de nos collègues sur leur lieu de travail ou pour s'y rendre.

A l'heure où nous écrivons ces lignes, avec l'expérience qui est la nôtre, au regard de l'absence d'ouverture de dialogue faite par le gouvernement aux manifestants, la situation continue à connaître de fortes tensions dans le pays et les journées du 8 et 9 décembre sont susceptibles de connaître des affrontements violents où il n'est plus exclu que des musées et monuments nationaux, les services publics culturels de manière générale, soient la cible de cette cristallisation.

Devant le mutisme du ministère et l'absence de mesures concrètes aux directions d'établissements et des sites pour la protection des personnels, notre organisation ne baisse la garde et continue de faire de la protection de l'intégrité physique des agents sa priorité.

Comme vous n'avez pris aucune mesure dans le cadre de vos obligations de sécurité à l'égard des personnels, et en conséquence, le présent courrier vaut préavis de grève pour les journées du 8 et 9 décembre 2018, ainsi que pour les nuitées en aval et en amont de cette journée, pour l'ensemble des personnels, de droit privé comme de droit public, du Ministère de la Culture.

• Nous exigeons la fermeture de tous les sites du Ministère de la Culture à Paris, en Ile-de-France et en régions pour protéger l'intégrité physique des personnels du Ministère de la Culture travaillant le 8 et/ou le 9 décembre 2018.

Nous vous prions d'agréer, monsieur le ministre, l'expression de nos salutations syndicales les plus vigilantes.

Copie :

directrice de cabinet,

secrétaire général du ministère de la Culture,

directeur général des patrimoines, directrice générale de la création artistique, directeur général des médias et des industries culturelles, délégué à la langue française et aux langues de France,

haut fonctionnaire à la défense et de sécurité

C.G.T. CULTURE
61, rue de Richelieu
75002 PARIS
01.40.15.51.70

Valérie RENAULT